



CIUDADANÍA CATÓLICA Y ANÁLISIS SOCIAL

Elementos para el Discernimiento

Lunes, 8/12/2025 • Núm. 36

SALIDA DE GERTZ MANERO: PACTO DE IMPUNIDAD PARA LA 4T

Elementos para el discernimiento y la acción:

“Toda acción seria y recta de los seres humanos es una esperanza en acto. Lo es ante todo en el sentido de que así tratamos de llevar adelante nuestras esperanzas, grandes o pequeñas; solucionar éste o aquél otro cometido importante para el porvenir de nuestra vida: colaborar con nuestro esfuerzo para que este mundo llegue a ser más luminoso y humano, y se abran así también las puertas hacia un mejor futuro.”

Benedicto XVI, *Spe salvi num 35.*

- En todo este reciente escenario de hechos y confusiones, ¿Quién o quiénes salen ganando con los cambios realizados con base en una falsa legalidad en los procedimientos?
- ¿Qué margen tenemos como sociedad para evitar que sigan adelante los atropellos y abusos de la mal llamada cuarta transformación?

» HECHOS

El pasado jueves 27 de noviembre de 2025, el Fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero, de 89 años, en un acto político que tuvo el cariz de una remoción (o un desalojo), presentó una carta dirigida a la presidencia del Senado, Laura Itzel Castillo, en la que expresó su separación del cargo, mismo que debía concluir hasta el año 2028.

En la misiva Gertz Manero no adujo causa, caso o situación grave que ameritara el abandono del cargo, considerando el Artículo 24 de la Ley de la Fiscalía General de la República, sino que simplemente indicó la invitación que le hacía la presidenta Claudia Sheinbaum para ocupar la titularidad de un cargo diplomático de México en el exterior.

[Renuncia de Alejandro Gertz Manero a la FGR: ¿Por qué el fiscal dejará dos años antes su cargo? - El Financiero](#)

Ese mismo 27 de noviembre, se conoció la solicitud de **ausencia temporal indefinida del titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente**, a través de una carta en que explicó su separación del cargo para atender su salud en una futura cirugía. En su lugar, de manera extraña, se designó como titular encargado de despacho a Roberto Velasco, subsecretario para América del Norte, cuando el reglamento indica que correspondería dicho cargo a la subsecretaria de Relaciones Exteriores, María Teresa Mercado Pérez.

[Juan Ramón de la Fuente pide licencia temporal: ¿Cuál es la razón? Esto se sabe](#)

Un día antes, el miércoles 26, la prensa informó de la **reunión en Palacio Nacional entre Adán Augusto López Hernández y la presidenta Claudia Sheinbaum**. Tal encuentro fue calificado de inusual y hasta misterioso, toda vez que Adán Augusto no se reunía con la titular del Ejecutivo Federal desde que se desataron los escándalos, a principios de 2025, por el caso de Hernán Bermúdez Requena, titular de la Seguridad Pública en Tabasco, quien era, al mismo tiempo, fundador y líder del cártel criminal conocido como “*La Barredora*” en tiempos de Adán Augusto López como gobernador de Tabasco, entre los años 2019-2021.

[Sheinbaum recibió en Palacio Nacional a Adán Augusto López - Infobae](#)
[La misteriosa visita de Adán Augusto a Palacio Nacional | El Universal](#)

Con una celeridad inusitada, el miércoles 3 de diciembre, el Senado de la República aprobó por mayoría la designación de Ernestina Godoy como nueva Fiscal General de la República, quien se desempeñaba como titular de la Consejería Jurídica de la Presidencia de la República, y quien había sido titular de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, durante la Jefatura de Gobierno de Claudia Sheinbaum (2018-2024).

[Ernestina Godoy ya es titular de la FGR; Senado avala nombramiento por 9 años](#)

Seis días antes de la desaseada renuncia de Gertz Manero, el 21 de noviembre, en Tailandia, se había elegido a la tabasqueña **Fátima Bosch como Miss Universo 2025**, noticia que fue muy bien recibida en el país. Sin embargo, desde ese día se desataron fuertes rumores y críticas periodísticas acusando que el resultado del certamen fue fruto de un **fraude premeditado que revelaba una corrupción entre el padre de la ganadora, el señor Bernardo Bosch, y el presidente de Miss Universo, Raúl Rocha Cantú**, ya que ambos son socios con multimillonarios contratos con PEMEX, cuyos expedientes presuntamente delictivos fueron filtrados desde la FGR a cargo de Gertz Manero a varios medios de comunicación.

El escándalo fue mundial y enturbió los medios oficiales, especialmente tabasqueños, de la Cuarta Transformación:

Finalmente había una noticia positiva para México, **“pero justo ahí, en plena celebración, comenzaron a circular los expedientes —sellados y empolvados en la FGR— relacionados con Raúl Rocha, presidente de la franquicia Miss Universo y vinculado en investigaciones mediáticas con presuntos contratos irregulares con Pemex.**

La pregunta no era si existía una investigación. La pregunta era: ¿por qué se filtró justo ahora? La respuesta implícita fue unánime: porque la FGR había perdido control interno. Porque intereses cruzados querían lastimar a la 4T. Porque la filtración no solo embarraba a un empresario, sino también a Bosch, la nueva

joya mediática del país. Porque el triunfo, tan necesario en una nación saturada de malas noticias, se convirtió en combustible político en cuestión de horas. Porque México estaba celebrando una coronación, y alguien sacó un expediente que olía a guerra interna. Eso, en Palacio Nacional, fue dinamita."

[#ZonaLibre | La corona que derribó al fiscal](#)

De manera similar, en los últimos meses hubo varias otras filtraciones provenientes de la FGR de Gertz Manero, que involucraban en sucios negocios, como el huachicol fiscal y delincuencia organizada, a miembros acreditados del círculo político íntimo de Andrés Manuel López Obrador, incluyendo a dos de sus hijos, Andrés Manuel (Andy) y Gonzalo (Bobby) y a su gran amigo, Adán Augusto López.

[SAT, Pemex y Aduanas: 11 funcionarios clave de la red de 'Andy' acusada de operar el huachicol fiscal](#)

[PAN denuncia a "Andy" López Beltrán ante la FGR; le atribuye los siguientes delitos - Proceso](#)

Apenas el 21 de octubre pasado un diario de Monterrey, ABC noticias, publicó la siguiente nota:

"El director de la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM), Rafael Marín Mollinedo, informó que se han abierto más de 7 mil carpetas de investigación por delitos relacionados con el llamado huachicol fiscal, esquema de contrabando y evasión en la importación de combustibles... En una entrevista en Palacio Nacional, el funcionario detalló que entre los implicados hay empresarios, transportistas, agentes aduanales, civiles e incluso elementos militares."

[ANAM indaga más de 7 mil carpetas de investigación por huachicol fiscal | ABC Noticias](#)

El 30 de noviembre, el ex presidente Andrés Manuel López Obrador reapareció en la vida pública con la presentación, por su canal personal de YouTube, de su nuevo libro titulado *Grandeza*.

La importancia de esa presentación, que fue muy difundida en México por toda clase de medios de comunicación, residió en apuntar que sólo saldría de su retiro político si se presentaban tres condiciones o situaciones:

- *Si él detecta acciones que vulneren el sistema democrático (cuestiones electorales).*
- *Si él considera que sea necesario Defender a Sheinbaum ante quienes intenten desestabilizar su gobierno (coalición de intereses externos e internos).*
- *Si él ve necesario Proteger la soberanía nacional: (intervención extranjera en territorio nacional).*

[AMLO reaparece y presenta su nuevo libro 'Grandeza'](#)

[AMLO regresa a la política: Las 3 razones del retorno - Digital News QR](#)

Quince días antes, el 15 de octubre, **el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, aseguró “no estar contento” con México**, muy a pesar de que se ha controlado de manera muy significativa la migración que pasa por territorio mexicano, igual que se ha detenido el flujo de fentanilo y se han entregado de manera *fast track* a casi medio centenar de importantes capos del narcotráfico.

De la misma manera, el gobierno de Claudia Sheinbaum ha tolerado, casi sin crítica, las incursiones de tipo militar (aviones en territorio y mar fronterizo y drones de EU en diversas entidades de la república).

[No estoy contento con México: Donald Trump - Proceso](#)

Parece que lo más importante es que el actual gobierno de México ha cancelado la política de “abrazos” a los narcotraficantes en todo el país, y ha establecido puentes de comunicación, sobre todo mediante acuerdos de cooperación con el gobierno estadounidense encabezados por Omar García Harfuch, secretario de Seguridad Pública y Juan Ramón de la Fuente, como secretario de Relaciones Exteriores, que tiene comunicación directa y fluida con Marco Rubio, titular del Departamento de Estado en una materia que era inédita o poco usual

para dicha secretaría, como pactar acuerdos para combatir a los grupos criminales, tal como ocurrió durante su encuentro en Washington apenas el pasado 15 de octubre.



criminales - Proceso

De suma importancia, para comprender la destitución del fiscal Gertz Manero, fue la conferencia de prensa que tuvo lugar el 7 de septiembre y que fue encabezada por el mismo fiscal general de México:

"En una conferencia de prensa liderada por el fiscal general Alejandro Gertz Manero, en conjunto con Omar García Harfuch y el secretario de Marina, Raymundo Pedro Morales, se revelaron detalles sobre una importante investigación binacional. El objetivo principal fue el reciente aseguramiento de 10 millones de litros de hidrocarburo ilegal en Tampico, Tamaulipas, una operación que, según las autoridades, es resultado de una estrecha colaboración con Estados Unidos..."

Gertz Manero concluyó que este tipo de prácticas es recurrente y que la colaboración con las autoridades estadounidenses ha sido fundamental para entender el modus operandi de las redes criminales que operan en ambos lados de la frontera, demostrando que la cooperación internacional es vital para combatir el crimen organizado."

» ANÁLISIS

Los hechos aquí expuestos, relatados de manera diacrónica, constituyen el material necesario para establecer los puntos de análisis importantes para una mejor comprensión del “cese fulminante” del Fiscal Gertz Manero, y del trasfondo político que significó el retorno de AMLO a la vida pública de México.

Los puntos analíticos más importantes son los siguientes:

- El Fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero, fue obligado a desalojar la FGR por la presión política que ejerció Andrés Manuel López Obrador, desde su finca en Chiapas, y esto se le comunicó a la presidenta Sheinbaum por parte de Adán Augusto López, líder de MORENA en el Senado de la República y Presidente de la Junta de Coordinación Política del mismo Senado, Cámara Alta que tiene la facultad, por sí misma, para remover al Fiscal.

El caso es que muchos medios apuntaron la importancia de esa reunión, que arrojó como resultado la remoción de Gertz Manero, quien también tenía carpetas de investigación sobre Adán Augusto López, que lo involucraban en el caso de Hernán Bermúdez Requena, como líder del Cártel “La Barredora”,

[Adán Augusto: ¿El verdadero líder del Cartel de la Barredora? - Periodico El Vigia](#)

[Presentan denuncia penal contra Adán Augusto López por presuntos nexos con el narco](#)

- Augusto López solía tener una reunión semanal en Palacio Nacional con la presidenta Sheinbaum. Pero después del escándalo de Hernán Bermúdez Requena (hoy en prisión como testigo protegido y colaborador de la FGR), se suspendieron hasta el pasado 26 de noviembre, en que tuvo efecto de tratar la renuncia del fiscal Gertz Manero, cosa que sucedió al día siguiente.
- Podemos concluir con cierta objetividad que Gertz Manero, quien siempre fe un “fiscal a modo” para proteger intereses del gobierno, dejó de serlo

desde el momento en que protagonizó y condujo acuerdos con las autoridades norteamericanas del más alto nivel, en la persecución de delitos y delincuentes relacionados con el denominado "Huachicol Fiscal".

- Varias carpetas de investigación y expedientes de la FGR sobre contrabando de combustible involucran a dos de los hijos del expresidente (Andrés Manuel y Gonzalo López Beltrán), además del mismo Adán Augusto López Hernández, y Audomaro Martínez, ex jefe del Centro Nacional de Inteligencia; todos de origen tabasqueño, y pertenecientes al círculo familiar y político de López Obrador.
- Las remociones de Gertz Manero, y entre paréntesis, también la de Juan Ramón de la Fuente, fueron fulminantemente dictaminadas desde la conocida finca de López Obrador en Chiapas, pues ambas remociones tienen su origen en los acuerdos firmados para combatir a los narcoterroristas y sus socios políticos, acuerdos signados al más alto nivel con las autoridades de los EU, como lo son los titulares del Departamento de Estado, del Departamento de Justicia y de Seguridad Nacional.
- **Esos acuerdos institucionales, de gobierno a gobierno, están encabezados por Omar García Harfuch, quien había logrado involucrar a la FGR y la Cancillería de México, en la nueva política del gobierno mexicano de emprender negociaciones y acuerdos con sus contrapartes de los Estados Unidos.**

Tales negociaciones y acuerdos provocaron incertidumbre, zozobra y molestia en el Grupo Tabasco, en varios gobiernos estatales, en el partido MORENA e incluso en círculos del Ejército y la Marina, por los expedientes y carpetas de investigación en la FGR.

Esas carpetas y expedientes constituyen la más seria amenaza para el núcleo tabasqueño de poder frente a las exigencias

de los Estados Unidos de combatir a los narcos políticos mexicanos protectores y socios de los carteles tipificados como narcos terroristas.

[El ascenso de Harfuch y la relación con EU | El Universal Hidalgo](#)

[Harfuch, el secretario clave en la relación con EU - SonoraPresente](#)



[Anuncia Sheinbaum reunión de gabinete de seguridad con Marco Rubio - Noticias Quadratín Chihuahua](#)

- **El hecho de la separación de los titulares de la FGR y de Relaciones Exteriores, es una acción política del Grupo Tabasco que, por el momento, corta la colaboración que establecieron esos mismos titulares con Omar García Harfuch ante el gobierno de los Estados Unidos.** En sencillas palabras, es un golpe directo que pretende “cortar los brazos institucionales de García Harfuch” en sus negociaciones y acuerdos con las autoridades norteamericanas.
- **El ascenso de Ernestina Godoy como cabeza de la FGR puede ser interpretado como un acuerdo de Palacio Nacional con Palenque, con la finalidad de controlar las filtraciones que salían de la misma Fiscalía,** y que tuvieron un punto de encuentro con el escándalo de Miss Universo que abrió un nuevo frente político y mediático, nacional e internacional, para el gobierno de Sheinbaum, al tiempo que destapó una cloaca de la corrupción que involucra contratos millonarios e irregulares con la empresa estelar del gobierno, PEMEX.

[Funcionaria de la FGR filtraba información a copropietario de Miss Universo sobre investigación](#)

- El tema es que tanto Alejandro Gertz Manero, como Juan Ramón de la Fuente han estado negociando, operando y firmando los acuerdos con las autoridades norteamericanas, que amenazan con llegar al punto de identificar a muchos políticos, especialmente del partido MORENA, como parte de los socios y protectores de los carteles narcoterroristas, hecho que ha llegado al punto de señalar y exhibir en carpetas de investigación de la FGR, a hijos de AMLO, como parte de un gran entramado de corrupción.

Hijo de AMLO sería el "padre del huachicol fiscal"

- La reaparición pública de López Obrador tiene una tendencia a modificar y hasta descarrilar las políticas de colaboración del gobierno de Claudia Sheinbaum con los Estados Unidos, al mismo tiempo que intenta proteger a sus hijos y muchos políticos de MORENA involucrados con el crimen organizado.

Marco Rubio afirma que EU y México tienen un nivel de cooperación histórica tras reunión con Sheinbaum - El Sol de México | Noticias, Deportes, Gossip, Columnas

- Por lo pronto, ya logró cortar las cabezas de quienes se habían prestado a la colaboración institucional con el gobierno de Donald Trump, al tiempo que asesta un severo golpe a Omar García Harfuch como cabeza de esa nueva política de colaboración, que se ajusta a los tres puntos señalados por AMLO, como las razones que lo moverían de nuevo a la vida pública, incluso movilizado por las calles del país ("Despertar al Tigre").



"Reapareció el expresidente Andrés Manuel López Obrador y anunció que está dispuesto a salir a la calle para defender a la Primera Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, a la democracia y a la soberanía nacional."

[¡Genio y figura...! AMLO amenaza con tomar las calles - IMPACTO](#)
[AMLO DESNUDA la fragilidad de Sheinbaum | MLD - YouTube](#)

LÍNEAS DE ACCIÓN: EL COMPROMISO PARA LA ESPERANZA

1. Las distintas instituciones de la Sociedad civil organizada (ONG), e incluso la Iglesia deberían tener planes de orientación hacia las jóvenes generaciones sobre las causas, consecuencias y múltiples expresiones de la corrupción política, a fin de impedir que se extienda la normalización de algo tan deleznable para el país.
2. Los distintos grupos intermedios de la sociedad, como son las organizaciones empresariales, los sindicatos de los trabajadores, las comunidades universitarias, tanto de académicos y estudiantes, las barras de abogados y otros profesionales, los medios de comunicación (incluidos comentaristas, analistas y empresarios), sin excluir la tarea de la Iglesia católica, podrían hacer frente común para denunciar estas corruptelas (dentro y fuera del país), que son de forma y fondo para evitar que se instaure nuevamente una estructura de poder única y dominante, que perdure por décadas debido a la perversidad de sus miembros y a la inactividad de la sociedad.